Comentarios en relación al Encuentro de Partnerschaft de la Región Norte en Cajamarca – 05 y 06 de agosto del 2022

1) Recordar y agradecer a grandes pastores de la Partnerschaft de la Región Norte:

Durante las misas y del encuentro del Norte se recordó y se agradeció a varios pastores de la Partnerschaft de la Región Norte: **Mons. José Dammert** (Obispo Em. de Cajamarca y uno de los fundadores de la Partnerschaft), **Mons. Luis Bambarén** (Obispo Em. de Chimbote y Presidente-Fundador del Consejo Nacional de la Partnerschaft), **Mons. Ivo Baldi** (Obispo de Huari, donde se realizó el último Encuentro presencial de la Región Norte en 2019), **P. Victor Díaz** (Párroco de Reque y miembro del Consejo Nacional de la Partnerschaft que contribuyó a elaborar los lineamientos de la Partnerschaft) y **P. Dergi Facundo** (Párroco de Querecotillo-Piura, donde se realizará el siguiente encuentro regional en 2023).

2) Se agradeció a los delegados de la Partnerschaft que a pesar de los largos caminos participaron en este Encuentro en Cajamarca:

Se agradeció a los más de 70 participantes de más de 20 Partner-parroquias de todo el Norte que tuvieron muchas horas de viaje (hasta 25 horas!!) para participar en este encuentro.



3) Se ha podido constatar una excelente organización con mucha participación de jóvenes en Cajamarca:

Un agradecimiento especial a los organizadores de Cajamarca quienes hicieron una gran labor no solo con la acogida y alimentación sino también en animación a través del coro y del orquesta que tocó durante los dos días. Hay que felicitar a las Partner-Parroquias de Cajamarca que se han organizado excelente a pesar de la pandemia y un agradecimiento especial a **P. Victorino Guerra** de la Parroquia de Guadalupe con todo su equipo, sobre todo mujeres y jóvenes.

Durante el encuentro los participantes pudieron conocer a **Lisseth Reyes** de Huari y del Equipo Nacional de Partnerschaft Juventud quien conjuntamente con **Juan Fernando Díaz** (Laredo-Trujillo y del Consejo Nacional) contribuyó no solo en la preparación del Encuentro sino también con una excelente conducción durante todo el Encuentro.

4) Intercambio del Equipo Nacional de Partnerschaft Juventud en Friburgo:

Hace unas semanas regresó el nuevo **Equipo Nacional de Partnerschaft Juventud** de su intercambio en Friburgo que aún es poco conocido a nivel de la familia Partnerschaft a pesar que trabajan mucho. En Friburgo más bien se preguntan como en el Perú hemos logrado de promover el protagonismo de la Partnerschaft Juventud. No es tampoco fácil en el Perú y está costando mucho trabajo.

En Friburgo están admirando el trabajo de Partnerschaft Juventud en el Perú ya que tienen muchas dificultades desde hace muchos años sus Círculos Perú no encuentran jóvenes. Diversos contactos de Partnerschaft tuvieron que terminar por ser personas mayores y falta de jóvenes y se teme que en los próximos habrá muchos más...

Necesitamos cooperar y compartir mutuamente entre todos, los mismos jóvenes, la parroquia peruana, la partner-parroquia de Friburgo, la Arquidiócesis de Friburgo para el intercambio entre jóvenes peruanos y alemanes y la JMJ en Lisboa 2023.

5) Confusiones de algunos Párrocos y de algunos laicos:

P. Guillermo Inca (antes Párroco de la Partner-Parroquia de Sagrada Familia, ahora Secretario adjunto de la CEP) escribió en 1995 en el boletín "El camino de la Partnerschaft" sobre las situaciones de confusión que tiene un Párroco cuando recién conoce a la Partnerschaft cuando cree que es: "..."una ayuda personal al sacerdote" ... o "una institución de ayuda económica" ... o "una obra del sacerdote" ... – ... esto es totalmente contradictorio con lo que significa la Partnerschaft, porque es una hermandad que compromete especialmente a la Iglesia laica; es decir, son los laicos quienes deben hacer suya esta obra de hermandad entre parroquias... Partnerschaft no es algo, sino alguien, un grupo de amigos y hermanos..."

Muchos contactos de Partnerschaft se han perdido en los últimos 36 años porque los sacerdotes tenían estas confusiones que describió P. Guillermo, pero también hubo laicos que no entendían que la Partnerschaft no es de un grupo cerrado sino de toda la comunidad parroquial.

Una Iglesia laica podríamos llamar ahora una iglesia sinodal, tanto los laicos y el sacerdote, toda la comunidad parroquial debe formar parte de la Partnerschaft. Para esto también es necesario una buena formación con las encíclicas del Papa y los documentos de la Partnerschaft.

6) La articulación diocesana será cada vez más importante:

La articulación diocesana es clave para el presente y futuro de todas las jurisdicciones del Perú con Partnerschaft ya que se requiere un buen acompañamiento de los contactos de la Partnerschaft, especialmente cuando hay cambio de Párrocos.

- 7) La comunicación virtual es de vital importancia no solo durante la Pandemia:
- **P. Thomas Fritz** de una Partner-Parroquia de Friburgo está actualmente de visita con jóvenes de Bruchsal en Sicuani y comentó que ellos tienen una vez al mes una reunión virtual vía zoom con su Partner-Parroquia en Sicuani que ha ayudado mucho a mejorar la comunicación en general. Todas las Partner-Parroquias deben utilizar más estos medios de comunicación para fortalecer sus contactos, sobre todo los jóvenes pueden ayudar mucho en el manejo de las redes sociales.

Jürgen Huber, Secretario del Consejo Nacional de la Partnerschaft